



松二小だより

東松山市立松山第二小学校
7 月 号
令和 7 年 6 月 2 5 日



〒355-0002 埼玉県東松山市大字東平 519-1 TEL: 0493-22-0247 FAX: 0493-22-0318 E-mail:matsu2-e@higashimatsuyama-stm.ed.jp

虫の日に考えた「いのちの大切さ」

校長 眞秀 宏

まるで梅雨が明けてしまったかのような暑い日が続いた6月。北校舎前では2年生が生活科で育てている夏野菜が、日々順調に大きく成長しています。世話をした分、おいしい野菜が収穫できますが、水をやり過ぎたり、ストレスがかかったりすると、うまく育ちません。子供たちも野菜と同じように、周囲の適切な支えのもとで、すくすくと成長していくのだと感じます。まもなく1学期最後の月を迎えます。



さて、少し前になりますが、6月4日に今年度最初のお話集会を行いました。ちょうど「虫の日」でしたので、虫に絡めながら「命の大切さ」について話をしました。

みなさんは、虫が好きですか？ちょっと怖い、気持ち悪いと思う人もいるかもしれません。でも、よく見てみると、虫にはおもしろい特徴や、大切な役わりがたくさんあります。

たとえば、ミツバチ。ミツバチは花の蜜をあつめながら、花粉を運びます。そうすることで、花や野菜、くだものが実をつける手助けをしています。もしミツバチがいなくなってしまうたら…野菜も果物も食べられなくなってしまうかもしれません。チョウも同じように花粉を運んでくれています。

また、ダンゴムシは土の中の落ち葉などを食べてくれて、土をきれいにしてくれます。

かわいい見た目のテントウムシは植物に群がるアブラムシなどを食べてくれます。小さな虫たちが、それぞれの場所でごんばっています。

だけど、虫たちはとても小さくて、足でふんづけてしまうこともあります。だからこそ、わたしたちは、どんなに小さな命でも大切にしたい気持ちをもつことが大切です。

命は、一つしかありません。そして、人間も、動物も、虫も、植物も、すべての命はつながっています。どれか一つでもいなくなってしまうたら、ほかの命にも影響が出てくる場合があります。カやハチに刺されるのは嬉しくないですが、見た目で「気持ち悪い」と、虫を無闇に殺したり、いじめたりしないようにしてください。



虫の日をきっかけに、今まで気にしていなかった命のことを、少しでも考えてもらえると嬉しく思います。虫の命を大切にしたい気持ちは、友達や家族、動物、そして自然を大切にしたい気持ちにもつながります。そしてこれは、学校教育目標の「にこやかな子」にもつながっています。

これからも自分の命、そして自分以外の命も大切にしていきたいと思います。

普段の生活の中では、命の大切さを実感する機会は多くはありません。命は当たり前そこにあり、感じてしまいがちですが、一度失ってしまえば、二度と戻ってくることはありません。「なくしてからでは遅い」という事実をしっかりと受け止め、命を守る意識を育てることが大切です。

残念ながら、松二小に限らず、子供たちの会話の中には命を軽んじる乱暴な言葉が聞かれることがあります。交通ルールを守る、防災を学ぶ、危険な場所に近づかないなど「自分の命を守る」行動とあわせて「自分以外の命も大切である」ことを理解させていかなければなりません。

日々の生活の中には、命を守る力を育てる場面がたくさんあります。家庭や学校では、大人が繰り返し命の大切さを語り、子供たちが具体的な行動につなげていくことが大切です。自分や周囲の命を尊重し、思いやりある行動ができる力を育てることは、誰もが安心して生き生きと生活できる未来をつくるために、何よりも大切なことだと考えます。

【授業参観ありがとうございました】

6月20日(金)の学校公開には蒸し暑い中にも関わらず、多くの保護者の方々に足を運びいただきました。大変、ありがとうございました。熱中症が心配される時期にもなりましたが、学校では最大限に配慮しながら、日々の教育活動を進めています。引き続き、本校の教育活動へのご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げます。



7月の行事予定

日	曜	行事
1	火	水泳学習 6年④
2	水	委員会お知らせ集会 委員会活動④ 集金日
3	木	
4	金	保護者面談① 4時間授業 開校記念日 (151年目)
5	土	
6	日	
7	月	保護者面談② 4時間授業
8	火	保護者面談③ 4時間授業
9	水	保護者面談④ 4時間授業 ノーゲームデー
10	木	保護者面談⑤ 4時間授業 登校指導・安全点検日
11	金	保護者面談⑥ 4時間授業
12	土	
13	日	
14	月	クラブ活動④
15	火	
16	水	4時間授業 表彰朝会 給食最終日 SC来校
17	木	3時間授業
18	金	3時間授業 1学期終業式
19	土	
20	日	
21	月	海の日 
22	火	夏季休業日 (~8/31)
23	水	ノーゲームデー 
24	木	
25	金	
26	土	
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	
31	木	

7月の生活目標

「めあてをもって真剣清掃に取り組もう」

清掃は、自分たちの学校をきれいにするだけでなく、自らの生活を整え、周囲への思いやりや協力を育む大切な時間です。担当の場所を目的意識をもって清掃することで、集中力や責任感も育まれます。夏休みを前に、ご家庭でも家族の一員として、お子さんと一緒に「お手伝い」を決めて、責任を持たせて取り組ませたいと思います。

⇒システムの変更により、松二小のホームページが新しくなりました。タイトル「松二小だより」横の二次元コードまたは、下のアドレスからご覧になれます。学校生活の様子を随時、更新中です。

<https://swa.higashimatsuyama-stm.ed.jp/11020002>

今月の松二っ子



交通安全教室(6月5日)
関係機関から講師を招いての交通安全指導が全学年で行われました。松二小からの交通事故は0(ゼロ)となるように、一人一人が自分の命を守るよう、行動してほしいと思います。

水泳学習(6月10日~)

今年度から松二小も民間プールの使用による授業となりました。最初は6年生から。3班に分かれての練習です。室内、温水での授業はこれから学年ごとに、3月まで行われます。



授業研究会(6月19日)

昨年の「話し合い活動」を活かしつつ、今年度は算数の校内研究に取り組んでいます。これからの子供たちに必要な学力をしっかりと身に付けさせるために、研究を続けていきます。

お知らせ・お願い

◎保護者面談について(7月4日~11日)

お1人15分程度となりますので、ご相談やご心配なことがありましたら、事前に連絡帳等でお知らせください。16日にはSC来校日もあります。こちらでもご相談を受け付けております。

◎歩道橋の工事が始まります

夏季休業中が中心ですが、国道407号線東平交差点の歩道橋の整備が行われます。誘導員が立ちますが、安全のため必要に応じて迂回するなどの措置を取りますのでご承知おきください。

9月の主な行事予定

1	月	3時間授業 2学期始業式
2	火	3時間授業
3	水	4時間授業 給食開始
8	月	委員会活動⑤
9	火	水泳学習 1年①
10	水	ノーゲームデー 宿泊学習説明会 6校時
12	金	第2回PTA運営委員会
14	日	敬老の日
15	月	振替休日
16	火	水泳学習 1年②
17	水	わくわくタイム
19	金	修学旅行説明会 6校時(予定)
22	月	クラブ活動⑤
23	火	秋分の日
24	水	ノーゲームデー SC来校日 教育相談日①
25	水	集金日
29	月	5時間授業